

# СОДЕРЖАНИЕ

Номер 11, 2005

---

“Сетевое государство”? <i>Л. С. Мамут</i>	5
--	---

---

## СУД, ПРОКУРАТУРА, АДВОКАТУРА

Правовые позиции Конституционного Суда Российской Федерации в его интерпретации <i>В. А. Кряжков, О. Н. Кряжкова</i>	13
Судебный контроль нормативных актов <i>В. Н. Яценко</i>	22

---

## ХОЗЯЙСТВО, ТРУД, ПРАВО

Вопросы интеллектуальной собственности в законодательных актах Российской Федерации <i>В. И. Еременко</i>	30
Профорентация как форма содействия трудовой занятости: некоторые вопросы теории правового регулирования <i>С. Х. Джигоев</i>	39

---

## УКРЕПЛЕНИЕ ЗАКОННОСТИ И БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

Концепция уголовно-процессуальной интерпретации результатов оперативно-розыскной деятельности <i>М. П. Поляков</i>	47
---	----

---

## ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ

Экологическое страхование: содержание и возможности правового регулирования <i>И. А. Игнатьева</i>	52
---	----

---

## СЕМЬЯ, БРАК, ПРАВО

Семейному кодексу РФ – десять лет <i>А. М. Нечаева</i>	62
Об определении интересов ребенка как семейно-правовой категории <i>О. Ю. Ильина</i>	70

---

## ЗА РУБЕЖОМ

Пытки и утилитаризм (Размышления об этике и институтах при сравнительном анализе точек зрения Китая и Запада) <i>Ся Юнь</i>	77
--	----

---

## СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Генезис судебной власти в России <i>Н. Н. Ефремова</i>	88
---	----

---

## НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

Конституционные основы становления государственно-правовой стратегии Российской Федерации <i>А. М. Голощапов</i>	95
---	----

Виктимологические аспекты предупреждения тяжких преступлений против личности <i>К. И. Джаянбаев</i>	101
--	-----

### НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Соединенные Штаты и Россия: перспективы на ближайшие четыре года <i>Н. В. Колотова</i>	104
Криминогенная ситуация и актуальные проблемы борьбы с преступностью в Сибирском регионе на современном этапе <i>Д. Д. Невирко, С. М. Мальков, В. Е. Шинкевич</i>	108

### КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Новый учебник по теории государства и права <i>И. Л. Честнов</i>	111
Проблемы диалектики современного российского федерализма И.А. Конюхова. Современный российский федерализм и мировой опыт: итоги становления и перспективы развития. Монография <i>В. Е. Сафонов, В. И. Анишина</i>	113
Осторожно – плагиат! <i>В. М. Ведяхин, А. Ф. Галузин, З. Н. Курдюкова</i>	116
К.С.Бельский. Полицейское право. Лекционный курс <i>Ю. А. Копытов</i>	119

### ПЕРСОНАЛИИ

Г.М. Вельяминову – 80 лет	122
Юбилей Владимира Владимировича Сташиса	123
К 65-летию со дня рождения Г.Е. Быстрова	125
Профессору Владимиру Михайловичу Баранову – 60 лет	127

---

Сдано в набор 15.08.2005 г.	Подписано к печати 30.09.2005 г.	Формат бумаги 60 × 88 <sup>1</sup> / <sub>8</sub>		
Офсетная печать	Усл. печ. л. 16.0	Усл. кр.-отт. 62.6 тыс.	Уч.-изд. л. 15.9	Бум. л. 8.0
	Тираж 3792 экз.	Зак. 735		

---

Свидетельство о регистрации № 0110145 от 4.02.93 г.  
в Министерстве печати и информации Российской Федерации  
Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

---

Адрес издателя: 117997, Москва, Профсоюзная ул., 90  
Оригинал-макет подготовлен МАИК "Наука/Интерпериодика"  
Отпечатано в ППП "Типография "Наука", 121099, Москва, Шубинский пер., 6

# Contents

---

---

Number 11, 2005

---

---

"Network State"?	5
<i>L. S. Mamut</i>	

---

## COURT, PROCURATOR'S OFFICE, THE BAR

The legal positions of the Constitutional Court of the Russian Federation in its interpretation	13
<i>V. A. Kryazhkov, O. N. Kryazhkova</i>	
Juridical Control of normative acts	22
<i>V. N. Yatsenko</i>	

---

## ECONOMY, LABOUR, LAW

Questions of intellectual property in the legislative acts of the Russian Federation	30
<i>V. I. Eremenko</i>	
Professional Orientation as a form of encouragement of labour employment: some questions of the theory of legal regulation	39
<i>S. Kh. Jhioev</i>	

---

## STRENGTHENING OF LEGALITY AND STRUGGLE WITH CRIMINALITY

Conception of criminal law and procedural law interpretation of the results of operative and search activity	47
<i>M. P. Polyakov</i>	

---

## PROTECTION OF ENVIRONMENT

Ecological insurance: creation and possibilities of legal regulation	52
<i>I. A. Ignatieva</i>	

---

## FAMILY, MARRIAGE, LAW

The Family (Matrimonial) Code of the Russian Federation is 10 years old	62
<i>A. M. Nechaeva</i>	
On the definition of interests of a child as a family law category	70
<i>O. Yu. Iliana</i>	

---

## ABROAD

Torture and Utilitarianism. Reflexions on Ethics and Institutions from the comparative perspective of China and the West	77
<i>Sya Yun'</i>	

---

## PAGES OF HISTORY

Genesis of law authority in Russia	88
<i>N. N. Efremova</i>	

---

## SCIENTIFIC REPORTS

Constitutional grounds of formation of state international law strategy of the Russian Federation	95
<i>A. M. Goloshchapov</i>	

Victimologic aspects of prevention criminal actions against a person <i>K. I. Jhayanbaev</i>	101
---	-----

---

#### SCIENTIFIC LIFE

USA and Russia: perspectives on the nearest four years <i>N. V. Kolotova</i>	104
Criminological situation and actual problems of struggle with criminality in the Siberian Region in modern time <i>D. D. Nevirko, S. M. Malkov, V. E. Shinkevich</i>	108

---

#### CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

The New Text-book on the theory of state and law <i>I. L. Chestnov</i>	111
Problems of dialectics of modern russian federalism. I.A. Konyukhova. Modern russian federalism and world experience: Results of formation and perspectives of development. The Monograph <i>V. E. Safonov, V. I. Anishina</i>	113
Be Dangerous! Plagiat! <i>V. M. Vedyakhin, A. F. Galuzin, Z. N. Kurdyukova</i>	116
K.S. Belskij. Police law. The Lecture course <i>Yu. A. Kopytov</i>	119

---

#### PERSONALIA

G.M. Veliaminov is 80 years old	122
Jobilee of Vladimir Vladimirovich Stashis	123
Towards the 65-th anniversary of G.E. Bystrov	125
Professor Vladimir Mihailovich Baranov is 60 years old	127

---

---